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ATA DA REUNIÃO VIRTUAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

 

DATA: 02/09/2020 1 

HORÁRIO: 14h00min 2 
PRESENTES 3 
CONSELHEIROS TITULARES: 4 
Adriano Carlos Ribeiro (AHESC) 5 
Alexandre Cunha dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 6 

Canísio Isidoro Winkelmann (FEHOESC) 7 
Carmen Regina Delziovo (SES) 8 
Cecília Alves de Lima (Ass./Mov. De Mulheres) 9 
Cleusa Maria da Costa (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 10 
Cleusa Maria Pereira (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 11 

Daniela Soares Almeida (Trabalhadores Rurais) 12 

Daniella Regina Farinella Jora (Conselhos Reg. Área da Saúde) 13 

Dulce de Castro Quevedo (SES) 14 
Gabriela Amarante (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 15 
Gilberto Antônio Scussiato (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 16 
Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 17 

Helen Bunn Schmitt (Associações Profissionais Área da Saúde) 18 
Irma Manuela Paso Martins (Mov. LGBTT e de População de Rua)  19 

João Fernandes Floriano (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 20 
Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 21 
Leonilda Delourdes Gonçalves (Organizações Religiosas) 22 

Maria Estela da Conceição (Mov. LGBTT e de População de Rua) 23 
Maria Izabel Girotto (Trabalhadores Urbanos) 24 

Nicolau de Almeida Neto (Trabalhadores Urbanos) 25 
Pedro Cezar Peliser (FEHOSC) 26 

Raquel Ribeiro Bittencourt (SES) 27 
Rita de Cassia Maraschin da Silva (Trabalhadores Rurais) 28 
Rogério Mendes Ribeiro (MS) 29 

Sendi Locks Lopes (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 30 

Simone de Souza (COSEMS) 31 
CONSELHEIROS SUPLENTES: 32 
Braz Vieira (FEHOESC) 33 
Edson Luiz Medeiros (COSEMS) 34 
Heide Gauche (MS) 35 

Maria Estela da Conceição (Mov. LGBTT e de População de Rua) 36 
DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS. 37 

A Reunião do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h10min em mídia virtual, de 38 
forma remota, com a presença dos Conselheiros acima nominados e sob a coordenação 39 
do Presidente do CES, Jorge dos Passos Corrêa Cobra. 40 
APROVAÇÃO DA ATA.  41 
A Ata da sessão de setembro foi aprovada. 42 

DOCUMENTOS RECEBIDOS E EXPEDIDOS 43 
Ofício Solicitando a indicação de integrante do Conselho para fazer parte da Comissão 44 
de Integração Ensino e Serviço – CIES; 45 
Ofício do HEMOSC, o qual solicita a indicação de Conselheiro/a do segmento Usuários 46 
para compor o Comitê de Ética em Pesquisa do HESMOSC. 47 
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Para o CIES, o Conselho indicou o Conselheiro Gilberto Antônio Scussiato e para o 48 

Comitê de Ética em Pesquisa do HEMOSC a indicação ficou em aberto. 49 
ITEM I - RELATÓRIO DE PRESTAÇÃO DE CONTAS DO 2º 50 

QUADRIMESTRE 2020; 51 
A Gerente de Planejamento da SES, Dulce de Castro Quevedo, acompanhada da equipe 52 
técnica da SES, fez a apresentação do Relatório de Prestação de Contas do 2º 53 
Quadrimestre SES/2020, já enviado ao Conselho conforme prazo estabelecido na 54 
legislação. Após a apresentação, a Superintendente de Planejamento da SES Carmen 55 

Delziovo informou que a FIESC doará 4000 oxímetros para ajudar os municípios no 56 
monitoramento de pacientes COVID-19. O Conselheiro Gilberto Scussiato relatou que 57 
participou da reunião da Comissão de Saúde da ALESC, a qual tratou da mesma 58 
prestação de contas. Solicitou que conste desta Ata o pedido de esclarecimento à gestão 59 
da SES sobre o recurso perdido com a compra dos respiradores e o que está sendo feito 60 

para recuperar aqueles recursos. Solicitou, também, que seja explanada a aventada 61 

parceria com a FIESC. O Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos questionou qual o 62 

valor do gasto realizado pelo tesouro do Estado com a Vigilância em Saúde de Santa 63 
Catarina. Sugeriu uma avaliação utilizando a matriz do Conselho Nacional de Saúde. 64 
Ressalta que de 33 milhões de recursos, o Estado só pagou 4 milhões em de ações de 65 
Vigilância em Saúde. O Conselheiro alertou para o pouco gasto com Tele medicina e 66 

outras novas tecnologias. Assinalou, também, a falta dos trabalhadores nos debates, a 67 
produção baixa de treinamento de procedimentos clínicos e altos gastos com 68 

medicamentos. Disse entender que o relatório do quadrimestre apresenta as ações muito 69 
prejudicadas pela crise vivida. O Conselheiro Alexandre Cunha perguntou sobre os 70 
recursos federais repassados até agora e se as metas do Plano Estadual de Saúde serão 71 

mantidas. A Superintendente Carmem Delziovo explicou que a FIESC inclui as 72 
empresas para que monitorem seus trabalhadores. A Gerente Dulce Quevedo explicou 73 

que os valores apresentados para Vigilância em Saúde vêm da fonte 100 e Dulce explica 74 
para Alexandre que no relatório quadrimestral estão todos os recursos, federais e 75 

estaduais. A Superintendente Carmen Delziovo informou que com a suspensão das 76 
cirurgias eletivas houve grande formação de demanda reprimida e também de sobra de 77 
recursos por não utilização. Explicou que o Estado tem plano para preparar e equipar a 78 

Atenção Primária para realizar todo o acompanhamento de COVID-19 nos municípios, 79 

surtos, contaminações e também os pacientes pós COVID-19. A Superintendente 80 
Raquel Bittencourt destacou que houve vários investimentos em Vigilância em Saúde. 81 
Citou como exemplos a aquisição da Matriz de Risco Estadual, adquirida da empresa 82 
Boa Vista, a Sala de Situação e testes rápidos e laboratoriais. Alertou, também, para a 83 
dificuldade que os municípios têm em interpretar a Matriz e que a SUVS tem ações que 84 

permeiam todas as áreas. O Conselheiro Braz Vieira ressaltou que o setor que representa 85 
está muito preocupado. Lembrou que os hospitais ainda precisam de muitos recursos. 86 

Disse-se orgulhoso do esforço que os hospitais filantrópicos realizaram para que 87 
nenhum catarinense ficasse desassistido. O Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos 88 
sugeriu que se pressione as bancadas federais para garantir recursos. Sugeriu, também, 89 
que seja aprovada uma Resolução contendo as indicações advindas da discussão da 90 
prestação de contas, quais sejam: Que sejam ampliados os recursos da Saúde, haja vista 91 

toda demanda reprimida nos serviços de Saúde, e a própria COVID-19, para o ano de 92 
2021;  Que haja maior execução dos recursos destinados à Vigilância em Saúde; Que as 93 
ações da Atenção Primária sejam articuladas com as ações da Vigilância em Saúde e 94 
ajustadas ao Plano Estadual de Saúde;  Que seja garantida a manutenção da estrutura do 95 
Sistema de Saúde construído no Estado durante a Pandemia. O Presidente Jorge Cobra 96 
colocou em votação o mérito da Resolução, o qual foi aprovado pelo Pleno. 97 
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ITEM II - ITEM II – ATUALIZAÇÃO DAS AÇÕES DO COES; 98 

A Superintendente Carmen Delziovo informou que as ações agora estão voltadas às 99 

reaberturas e retomadas, que o momento é de observação. A Superintendente Raquel 100 

Bittencourt informou que está acontecendo uma leve diminuição, mas que se houver 101 

descuido das medidas de restrição existe uma grande chance de uma forte segunda onda. 102 

Alertou que a pandemia continua forte e que o risco de contágio é muito alto ainda. O 103 

Conselheiro Alexandre Cunha questionou a alteração da matriz de risco, as liberações 104 

de casas noturnas e pede um posicionamento da SES e do COES sobre as 105 

flexibilizações. A Conselheira Hellen Schmitt se manifestou preocupada com o 106 

desmonte federal da Atenção Primária e perguntou o que o Estado pode fazer para 107 

ajudar. A Conselheira Rita de Cássia Maraschin se diz surpresa e preocupada com o 108 

retorno das aulas presenciais, pois avaliou que não existe a menor capacidade, nos 109 

municípios, de controlar a atividade. O Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos elogiou 110 

os participantes do COES. Atentou para o momento político difícil e avaliou a Portaria 111 

de reabertura das escolas como muito confusa. Afirmou que precisa haver mais dialogo 112 

com a sociedade e mais engajamento dos trabalhadores. O Conselheiro Gilberto 113 

Scussiato elogiou a equipe da SES, mas, segundo ele, há um grande perigo no retorno 114 

antecipado das aulas presenciais. A Superintendente Raquel Bittencourt afirmou que a 115 

Secretaria de Educação estudou bastante a matéria e contou com participação da SES e 116 

do COES, para promover o retorno. Ressaltou que a volta as aulas é uma demanda da 117 

sociedade e, por fim, a decisão final e o controle das ações são dos municípios. 118 

RELATO DAS COMISSÕES 119 

O Presidente Jorge Cobra leu o parecer da Comissão de Ética e Legislação do CES, o 120 

qual indica o Conselheiro Alexandre Cunha dos Santos para coordenar a referida 121 

Comissão. O Pleno homologou a indicação. A Conselheira Vânia Maria Machado, 122 

Coordenadora da Comissão de Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora do CES, 123 

apresentou o Plano de Trabalho da CISTT e a nominata da composição da comissão. 124 

Tanto o Plano de Trabalho, quanto a nominata foram aprovados por meio de Resolução 125 

do CES. Nada mais havendo a tratar, a Presidência da sessão deu-a por encerrada, da 126 

qual a Secretaria do CES/SC lavrou a presente Ata.         127 

                                     Florianópolis, 07 de outubro de 2020. 128 


